
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA – 

COMDEPI-RIO 

ATA DA 123ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS 

DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO. 

Aos 15 dias do mês de junho de 2023, às 10h, foi aberta a Centésima Vigésima Terceira 
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório da Centro Administrativo São 
Sebastião-CASS.  A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros: Tadeu Amorim de 
Barros Junior (Presidente do COMDEPI RIO/SEMESQV), Fernando César Lopes Binello 
(2º Secretário / Cliger Grajaú), Rosana Mendes Cruz (SMAS), Vanessa Santos da Silva 
(SMS);Dayse Vianna Noval (Central de Oportunidades) e pela Secretária Executiva, 
Fabiana Knob. Também estavam presentes os Conselheiros Genário Simões Junior 
(SEMESQV), Loraine da Rocha Vigo (PREVIRIO), Celi Alves Baracho (Instituto de 
Desenvolvimento Humano Dom Pixote), Aline Emiliana Pires da Silva (SMS), Iris Alves 
Lucas (Cliger Grajau) e a Secretária Adjunta/Técnica, Ingrid Miranda Franco.  Na sequência 
foram apresentados os seguintes pontos de pauta: 1 – Leitura e aprovação da Ata 122ª 
Assembleia Ordinária; 2 – Leitura e aprovação das Deliberações; 3 – Aprovação da 
Proposta de atividade socioeducativa / Programa de Prodocência da UERJ; 4 – 
Apresentação da prestação de contas do FMI; 5 – Apresentação da palestra: Violência 
contra a pessoa idosa e o trabalho em rede; 6 – Informes: Audiência Pública da ALERJ; 7 
– Entrega de Certificados.  O conselheiro Fernando iniciou a Assembleia convidando a sra. 
Margareth Glória Sgambato Ferreira, Assistente Social da Gerência da Área Técnica de 
Saúde do Homem e da Pessoa Idosa da SMS-Rio, Mestra em Saúde da Família, integrante 
do Núcleo de Solidariedade e Prevenção das Violências da SMS-Rio, que proferiu a 
palestra “Violência contra a pessoa idosa e o trabalho em rede”. Ao término desta, o 
Conselheiro Fernando Binello agradeceu a palestrante e convidou o Sr. Roberto Carneiro, 
Analista de Planejamento e Orçamento da SEMESQV que apresentou a prestação de 
contas do Fundo Municipal do Idoso do Ano de 2022 e, o Sr. Tadeu Amorim, Presidente do 
COMDEPI, falou sobre os projetos executados na secretaria com os recursos do fundo 
informando sobre o funcionamento das ATIs e a parceria com o Projeto Vida Ativa, 
informando também que esteve ontem em um evento com o SEBRAE, onde eles 
informaram que hoje existem 5 jovens para cada idoso e que daqui a algumas décadas, 
serão 5 aposentados para cada jovem e, dessa forma se faz necessário pensar em uma 
população idosa economicamente ativa e com qualidade de vida, ressaltando a importância 
de se pensar ações do COMDEPI junto a SEMESQV, para incluir esses idosos no mercado 
de trabalho, principalmente entre 60 e  65 anos que se tornam mais vulneráveis porque 
nessa idade, eles não tem direito a nenhum tipo de aposentaria e não conseguem 
empregos e deve se pensar em conscientização das empresas para essa questão. 
Comentou também sobre as Casas de Convivência que até novembro estarão aceitando 
pessoas a partir de 50 anos. Falou também do aumento das denúncias de violência contra 
pessoas idosas e que uma grande parte dessas violências são realizadas pelos próprios 
familiares, sendo necessário se debruçar sobre o tema para fazer uma conscientização das 
famílias e pensar em ações intergeracionais. O Sr.  Roberto concluiu a apresentação 
informando as ações realizadas em 2022 com recursos do Fundo Municipal do Idoso, sendo 
elas: 16 academias da Terceira idade, distribuição de cartões alimentação para idosos dos 
projetos da SEMESQV, 1042 cartões, realização da Comenda Piquet Carneiro, apoio de 
material para as casas de convivência, Curso de cuidadores de idosos, curso de gestores 
de Ilpis e projetos, ambos realizados pelo IBAM.  Em seguida a Secretaria Executiva 
convidou a bolsista Amanda, do Programa da Prodocência da UERJ, para apresentar a 
proposta de atividade socioeducativa a ser desenvolvida nas Casas de Convivência e Lazer 
para Idosos, com o objetivo de divulgar os direitos das pessoas idosas que foi aprovada por 
unanimidade.  Prosseguindo, a Secretária Executiva realizou as leituras da 122ª Ata da 
Assembleia Ordinária; da Deliberação COMDEPI RIO 304/2023 que dispõe sobre a 
aprovação da Regularidade Bianual de Inscrição no COMDEPI RIO, da Deliberação 



COMDEPI RIO 305/2023 que dispõe sobre o Cancelamento de Inscrição de Projetos e 
Programas Governamentais por motivo de Incorporação ao Programa 60+ Carioca e da 
Deliberação COMDEPI 306/2023 que dispõe sobre Cancelamento de Inscrição no 
COMDEPI RIO por não comprovação de Regularidade Bianual 2023, sendo todas 
aprovadas por unanimidade. Logo após, o Conselheiro Fernando Binello, falou sobre a 
Audiência Pública da ALERJ  que ele participou no dia 14/06/23. O conselheiro informou 
que na pauta haviam dois itens: A questão da violência contra a pessoa idosa e as 
condições das ILPIs no Estado do RJ e segundo informações da promotora Cristiane 
Branquinho das 525 ILPIs do estado, 60 por cento estão no município do rio de janeiro e 
existe uma comissão de deputados na ALERJ que tratam especificamente de assuntos 
relacionados a idosos. O conselheiro informou que foi a audiência representando o 
COMDEPI e solicitou que o COMDEPI seja convidado nas audiências que irão tratar e 
propor ações relacionadas a idosos pois soube que o RJ é o único estado que tem lei que 
trata de ILPI e os outros estados são regidos pela lei nacional e eles tem a intenção de 
propor modificações. O conselheiro sugeriu que fosse realizado um comunicado a ALERJ 
informando da existência do Conselho e apresentar a necessidade de convocação do 
conselho nas pautas que tratam de políticas públicas voltadas para idosos. O Sr Gustavo, 
da Casa de Convivência Maria Haydee pontuou sobre a urgência de se fazer políticas 
públicas de acessibilidade para idosos no transporte público pois estão ocorrendo vários 
acidentes devido a falta de acessibilidade. A professora Monica solicitou que fosse 
indagado ao secretário quando a cidade do rio de janeiro vai se candidatar a certificação 
internacional de cidade amiga do idoso informando que esse certificado é fornecido pela 
fundação panamericana de saúde e pela organização mundial de saúde. Ressaltou também 
que o selo fornecido pelo Programa do Governo Federal certifica nacionalmente as cidades 
amigas do idoso e a cidade do rio de janeiro não está certificada lembrando que essa 
ceritificação também passa por questões de acessibilidade. O conselheiro Fernando 
informou que o COMDEPI irá se informar e a indagação será levada ao secretário. A 
assistente social do recolhimento Betel indagou sobre o posicionamento do Edital do Itaú, 
e do chamamento do COMDEPI.  A Secretaria executiva informou que em relação ao edital 
Itau as informações permanecem a mesma pois a secretaria não possui comissão de 
seleção e avaliação de projetos para fornecer carta de captação e em relação ao 
chamamento do COMDEPI RIO foi aberto processo essa semana e já foi dado andamento. 
A assistente social Beth da Luz sugeriu que o COMDEPI fizesse uma parceria com o 
conselho estadual CEDEPI. Em seguida foi realizada a entrega dos certificados 
regularidade das instituições:CARETEC SAÚDE HUMANA  E SERVIÇOS SOCIAIS LTDA 
(POUSADA PARA IDOSOS ALAYDE BLANCO); GERIÁTRICA SOL LAR VIVENDAS DA 
TERCEIRA IDADE; RETIRO NARCISO CAVALCANTE; RECANTO DA FELICIDADE NA 
ILHA LTDA; LAR PEDRO RICHARD; UNIÃO ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE ISRAELITA; 
SODALÍCIO DA SACRA FAMÍLIA; ASSOCIAÇÃO CRISTÃ ESPÍRITA BENEFICENTE 
(ABRIGO DE IDOSO LAR DE OTÁVIO); ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE DOM BOSCO; 
AGEL GERIATRIA ASSISTENCIAL LTA (CHALÉ DA VOVÓ); FUNDAÇÃO MARIETTA 
GAIO; EDUCANDÁRIO SOCIAL LAR DE FREI LUIZ; CENTRO GERIÁTRICO 
FERNANDES & LOPES; POUSADA SÃO SEBASTIÃO DA ILHA LTDA; DR POUSADA 
RESIDENCIAL PARA IDOSOS LTDA; INSTITUTO DE DESENVOLVIMENTO HUMANO 
DOM PIXOTE. E certificado de inscrição das instituições: LA RESIDENCE CENTRO 
RESIDENCIAL GERIÁTRICO LTDA; ABRIGO SANTA LUZIA; RECANTO DO IDOSO 
RIBEIRÃO LTDA; CASA DE SAÚDE AFFONSO MAC DOWELL LTDA (C.A.T.I. – CENTRO 
DE APOIO Á TERCEIRA IDADE).E nada mais havendo a tratar, a Assembleia foi 
encerrada, da qual lavrou-se a presente Ata, e, após ser lida e aprovada, conterá as 
assinaturas do Presidente do COMDEPI-RIO e do 2º Secretário. 
 
Tadeu Amorim de Barros Junior (Presidente do COMDEPI RIO/ SEMESQV) 
Fernando César Lopes Binello (2º Secretário/Cliger Grajaú LTDA - ME) 
 
*Publicada no D.O. Rio de 14.07.2023 

 



 


